

2014/6165 - ATTRIBUTION D'UNE SUBVENTION A L'ASSOCIATION "LYON TRANS'ART" POUR L'ORGANISATION DE LA 3E EDITION DU FESTIVAL "ARTY RECUP" LES 31 MAI ET 1ER JUIN 2014 (DIRECTION DES RELATIONS INTERNATIONALES)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 16 décembre 2013 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

« La Ville de Lyon développe une politique de solidarité internationale se traduisant notamment par un accompagnement des acteurs institutionnels, associatifs et culturels de son territoire menant des projets dans ce domaine.

La sensibilisation à notre politique de solidarité internationale, sur laquelle nos concitoyens sont régulièrement informés et associés, vise également à intéresser tous les publics aux enjeux de l'internationalisation de la Ville de Lyon.

L'Association Lyon Trans'Art, dont le siège social se situe 4 rue des Fantasques à Lyon 1^{er} est une association créée le 9 février 2012 et régie par la loi 1901. Cette association a pour but la valorisation d'acteurs culturels en créant et en organisant des événements multiculturels très largement ouverts au grand public lyonnais.

A ce titre, l'Association Lyon Trans'Art organise le festival « Arty'Récup » qui a pour objectif de rassembler pendant deux jours des artistes locaux et des artistes africains qui créent des œuvres d'art, des sculptures métalliques, dans l'espace public lyonnais à partir de matériaux de ferraille de récupération mis à leur disposition. Des artistes africains sont invités à participer à ce festival pour témoigner de la créativité africaine dans l'art de la récupération des matériaux. Parallèlement à la création de ces sculptures métalliques, l'Association Lyon Trans'Art organise des ateliers créatifs, destinés au jeune public et basés sur l'utilisation de différents matériaux comme le carton ou le plastique.

En 2013, la 2^e édition du festival « Arty'Récup », qui s'est tenue les 1^{er} et 2 juin sur la place Sainte-Anne dans le 3^e arrondissement de Lyon, a reçu la visite de près de 2 000 visiteurs, soit une augmentation de la fréquentation de plus de 36 %. 80 enfants, soit 20 enfants de plus qu'en 2012, ont participé aux ateliers créatifs organisés dans le cadre du festival et animés par un spécialiste des arts plastiques.

En partenariat avec l'Association des commerçants du quartier Villette-Paul Bert du 3^e arrondissement, l'Association Lyon Trans'Art propose d'organiser la 3^e édition du festival « Arty'Récup », les 31 mai et 1^{er} juin 2014, sur la place Sainte-Anne du quartier Paul Bert à Lyon 3^e. La 3^e édition du festival « Arty'Récup » sélectionnera 10 artistes plasticiens locaux, un artiste burkinabé et

un artiste béninois qui travailleront à partir de matériaux de récupération mis à leur disposition par l'Association Lyon Trans'Art. Cet événement à caractère multiculturel a notamment pour objectif de favoriser la rencontre entre les artistes et le grand public lyonnais.

Par ailleurs, au travers de la promotion du recyclage comme mode créatif, l'Association participe à l'information et à la sensibilisation des habitants lyonnais aux enjeux du développement durable.

Près de 2 000 visiteurs sont attendus pour cet événement accessible gratuitement. Parallèlement à la création de ces sculptures métalliques, l'Association Lyon Trans'Art proposera pendant ces deux jours des ateliers créatifs pour le jeune public où une centaine d'enfants sont attendus.

Enfin, aux termes de ces deux jours de création, un jury décernera trois prix offerts par l'Association des commerçants qui viendront récompenser les plus belles sculptures ainsi qu'un prix spécial du public, nouveauté de 2013, qui sera également attribué à une œuvre.

Les activités de l'Association présentent un intérêt local dans la mesure où, exercées sur le territoire lyonnais, elles participent à l'information et à la sensibilisation des habitants lyonnais aux enjeux du développement durable et de la solidarité internationale. Cet événement culturel très largement ouvert au grand public permet de contribuer à l'ouverture des habitants sur la culture africaine, et en particulier avec deux villes partenaires de la Ville de Lyon : Porto-Novo au Bénin et Ouagadougou au Burkina-Faso.

La Ville de Lyon propose de verser une subvention de 4 900 € sur un budget prévisionnel de l'opération prévu par l'Association Lyon Trans'Art de 10 240 €, pour la mise en œuvre de ses activités liées à la promotion de la culture africaine sur le territoire lyonnais à travers le festival « Arty Récup » qui se déroulera les 31 mai et 1^{er} juin 2014. »

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment les articles L. 1611-4 et 2121-29 ;

Vu l'avis émis par le Conseil des 1^{er} et 3^e arrondissements ;

Ouï l'avis de sa Commission Economie Locale, Relations Internationales, Universités ;

DELIBERE

1. Une subvention de 4 900 € est allouée à l'Association « Lyon Trans'Art », sise 4 rue des Fantasques à Lyon 1^{er}, pour l'organisation de la 3^e édition du festival « Arty Récup » qui se déroulera les 31 mai et 1^{er} juin 2014, sur la place Sainte-Anne du quartier Paul Bert à Lyon 3^e.

2. La dépense en résultant sera prélevée sur les crédits de l'exercice 2014 de la Direction des Relations Internationales, programme LOCAUXRI, opération ACTEURS, ligne de crédit 56164, nature 6574, fonction 048, chapitre 65.

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, le Conseiller municipal délégué,

H. JULIEN-LAFERRIERE